

## Insecticida-Vilá

NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, culebras (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

El INSECTICIDA-VILÁ, no es corrosivo, ni venenoso y si muy beneficiosa para la salud pública.  
Informes, D. Francisco Ponseti, plaza S. Roque, 13, Mahón.

## ¡El coco, el coco!

Cierto debió de ser que corren malos vientos para los liberales, cuando ya están otra vez para los señores del *Trust* hinchando el perro de la catástrofe que va a venir en cuanto los conservadores sean llamados al Poder.

Porque los conservadores no volverán a gobernar nunca; el señor Maura está, sin duda, descartado ya de toda posibilidad de gobierno; nuestro partido estará deshecho; pero lo cierto es que no pasa día sin que esos señores se acerquen a la sepultura, para convencerse de que estamos bien muertos y mejor soterrados. Contribuyen a organizar silbas en La Coruña, y luego, por si los pitos materiales no bastaran, añaden otros imaginarios... Pero, ¿no estamos ya muertos? Pues, ¿dejéndonos ustedes en paz, que no es noble enseñarse con los cadáveres!

¡Si, si, cadáveres! ¡Si ya estamos otra vez levantando la amenaza de los republicanos! Urge esto tanto, que «El Imparcial» se impone la amargura de censurar un poquitín a su antiguo colaborador el señor Sol y Ortega, con tal de poder subrayar, para que vea y entienda quien se quiere que entienda y vea, las últimas amenazas proferidas por este apocalíptico catalán.

El día militar por el anunciado, no sabemos si en Valmaseda o en La Robla, es igual, será aquel en que los conservadores, con el señor Maura, volverán a ser llamados al Poder. Lerroux entrará en la conjunción republicano-socialista, y éste, con aquél, ingresarán en la unión republicana del apocalíptico Sol. ¿Se atreverá la Monarquía a arrostrar semejante peligro? ¿No pasarán, antes que consentir eso, todos los liberales, tan buenos monárquicos, por que presida el Congreso don Rafael Gasset?

Nosotros no dudamos de que el procedimiento seguirá dando buenos resultados. No es otro el que ha hecho el milagro de que dure más de tres años y medio una situación liberal.

No se conserva ésta por éxitos grandes ni chicos en la política exterior ni en la interior; no se conserva por la disciplina de la hueste, ni por las conquistas que haga para la Monarquía, ni por lo bien que administre al país, ni por lo exuberante de la satisfacción de éste. No. La situación se mantiene en pie exclusivamente porque, ¿qué sería de la Monarquía si el señor Maura volviera a gobernar?

Realmente, la perspectiva es horrible. ¿A quién no se le pone carne de gallina frente a ella?

Y ello podría ser justo, e miedo podría ser fundado; pero, vamos, convengan ustedes en que no lo abona la experiencia; pues ésta dice que gobernando el señor Maura no ha habido treinta y unos de Mayo ni trece de Abril, ni se ha dado el caso de que se acometan viajes Regios, ni allende ni aqueñe las fronteras, ni en el estado, de ánimo en que notoriamente va el Gobierno al que ha de realizarse en breve...

—Lo importante ahora es que regresemos de París sin que ocurra nada—decía ayer el señor presidente del Consejo de ministros—; ¡y esa frase si que es todo un poema!

(De «La Epoca».)

## LA GUERRA DE LOS BALKANES

### Scutari

La toma de Scutari pone fin a la campaña de los Montenegros, como la toma de Janina puso fin a la campaña de los griegos y la de Andrinópolis a la campaña búgara.

El ejército montenegrino compuesto de 30.000 o 40.000 hombres repartidos en cuatro divisiones, hizo especialmente una guerra de posición con grandes acciones de conjunto. Sus esfuerzos se dirigieron a la vez sobre Pléville (noroeste de Sanjack), Bielopolje, Birzina, Plava, Gusania, y por último Scutari. El General Vaubovitch operó en el Sandjack. Los generales Merlinowich y Velicho Lazerowitch tuvieron por objeto común Scutari.

Desde último de octubre, los montenegros habían tomado posesión de Chiroka al norte, de Muritz al oeste, habiendo empezado el bombardeo de Tarabosch, colina de sesientos metros, dirigiéndose a Scutari. Es una larga conquista, paso a paso, de algunas de las obras de campaña levantadas por los turcos sobre el frente noroeste y sud de la plaza.

La situación militar de los montenegros es precaria. Sus efectivos son insuficientes. El bloque que establecieron hacia el este está débilmente constituido. Entre los puntos extremos que sitian sus 1.ª y 2.ª divisiones hay un estrecho de unos diez kilómetros.

La ruta del sud y la ruta de Alesia

y de Durazo quedaba abierta y Scutari recibía por esta vía víveres y esfuerzos.

El 16 de noviembre la columna del general Zhurascovitch penetra en San Juan de Medua. El 18 cae sobre Alesio. Los serbios, que participan de la acción, ocupan la villa, cuya guarnición capitula.

Durante ese tiempo el sitio efectivo de Scutari se persigue sin éxito. La guarnición turca hace salida tras salida; el 8, el 10 y el 11 de septiembre, Esrad Pachá renueva sus ataques en Siroka y Oblika, en donde los montenegros y serbios se han instalado. Refuerzos serbios llegan de Alesio. El 22 se refugian los turcos en la plaza. El 1.º de enero y el 11 de enero nuevas salidas sobre Oblika. Los serbios prestan a sus aliados su más preciso concurso. A principios de febrero los serbios-montenegros toman posiciones importantes en Dardangit, desde luego la situación de Scutari es más difícil, porque el asedio es completo. Esta lucha, hasta entonces, en su muy cara a los montenegros, que de 30.000 ha perdido cerca de 4.000. El mal tiempo suspende las operaciones durante el mes de marzo. Por otra parte, en este momento la presión de las potencias se hace sentir, mostrándose a los sitiadores.

Estos no se dejan intimidar, continuando el sitio y habiendo conseguido aislar en absoluto la plaza llegando, como se ha visto, a hacerla capitular.

Scutari y su región, la Zeta inferior, han sido siempre una tierra servia en donde sucesivamente dos o tres invasiones albanesas han hecho la nacionalización forzada. En la batalla de Kossovo, los serbios de Scutari y de la Zeta, combatieron con todos los otros serbios contra Turquía. Más tarde, oprimidos por el islam, prefirieron el yugo veneciano que la anexión turcoalbanesa; por tres veces los ejércitos musulmanes fueron vencidos delante de Scutari por esta población servia que armaba y dirigía Venecia. Los turcos terminaron obteniéndola por negociación.

¿Pero a quien confió el Sultán el Gobierno de esta plaza? A Ivan, después a Stanicha Tchernovitch,

hijo del soberano de la Montaña Negra, habiéndose convertido al Islamismo para salvaguardar la autonomía de su país.

Más tarde aún Scutari y la Zeta corrieron la misma suerte de otras villas y tantos otros países serbios; las bandas albanesas los invadieron, los saquearon, expulsando a sus indígenas; a pesar de todo, la población autóctona no ha desaparecido.

La villa fué repoblada de serbios cuando el terrible Buchtli hubo exterminado los primeros conquistadores albaneses. Scutari ha tenido siempre un barrio serbio, una iglesia y escuelas serbias; el lago y los alrededores de Scutari ha guardado siempre aldeas y florillas de pescadores serbios. Añadamos que numerosos albaneses católicos o musulmanes hablan serbio aún hoy día.

En las fuerturas de la misma villa todos los nombres de las aldeas tienen nombre serbio; Rastice, Herbage, Kravari, les Vachers, Oblick, la Farne, Obod, le Borá, Goritzka, le Foret, la famosa Berditz, en donde se ha combatido tan violentamente, es la Cofinet, y el puerto del lago, Rieka, que lleva exactamente el mismo nombre que el puerto del Adriático, que los venecianos bautizaron antes Fiume.

Bajo los fuertes de Scutari, Stari, Boritch, Grip, Tauralia, Omara, Koule, Rosch y otras aldeas y lugares aún han conservado hasta nosotros su población exclusivamente servia y ortodoxa; en otros, Golem y Dobrecht, los labradores son islamitas, pero hablan serbio.

En el memorandum enviado a los embajadores de Londres, el 18 de Enero potencionarios montenegros exponen que Scutari fué la sede de todas las dinastías serbias, puesto que siempre fué su residencia.

«Solo fué cuando Venecia sustituyó a las famias serbias en la defensa del oeste balcánico contra la marcha conquistadora otomana, que Scutari cesó de pertenecer a las dinastías serbias.

Los escritores albaneses han considerado siempre Scutari, como perteneciente políticamente a Servia. Geográficamente, Scutari ha sido desde hace tiempo el centro de la

Zeta (Montenegro). El lago de Scutari recibe las aguas de la casi totalidad de los rios montenegros de la vertiente del Adriático, que se dirigen hacia la Bojana, el lago de Scutari constituye para Montenegro un lugar natural hasta el mar.

Económicamente, la posesión de Scutari y del lago aseguraría para Montenegro, el desenvolvimiento normal que le ha sido imposible hasta ahora, porque el ferrocarril entre Antivari y Virbazar, que constituye hasta ahora la única salida hacia la costa, no es ni será nunca, por su construcción, determinada por la orografía de la región, un ferrocarril comercial.

Por otra parte, los trabajos de regularización de las corrientes de la Bojana y del Drinque podrá emprender Montenegro harán desaparecer las inundaciones periódicas que causan incalculables daños.

## LOS PIRATAS CHINOS

### El asalto a un vapor inglés

Londres.—El capitán Saudeman, agente de una Compañía inglesa de vapores en Hong-Kong, ha enviado al director de dicha Compañía en Liverpool un informe detallando un audaz asalto a un buque inglés por piratas chinos.

Disfrazados con trajes europeos, unos sesenta chinos, armados hasta los dientes, subieron a bordo del buque inglés «Taion», fondeado en la rada de Hong-Kong, y confundieron entre los 500 pasajeros ya embarcados.

Cuando el buque comenzó a navegar lejos de la protección de la costa, se dió una señal y en seguida una docena de piratas rodearon al capitán Holmes, al segundo de a bordo y al jefe de maquinistas, amenazando con matarlos si se resistían.

Todos fueron amarrados y encerrados en el camarote del capitán. Un marinero que se negó a obedecer las órdenes de los piratas fué muerto en el acto de un tiro de revólver.

El timonel, que se negó a llevar el buque a la costa para encallarlo, sufrió igual suerte.

Durante ese tiempo, los pasajeros, aterrados, eran despojados de cuanto llevaban en los bolsillos, y los que no entregaban rápidamente el dinero sufrían el fuego de los revólveres de los bandidos.

Cuando terminaron el saqueo, y después de coger las armas y las municiones que había a bordo, los piratas intentaron echar a a pique y luego tomaron los botes y desaparecieron.

«El Taion» que llevaba en el mástil la señal «Atacado por piratas» fué visto por otro buque inglés, el cual prestó auxilio, remolcándolo hasta Hong-Kong.

## Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponseti Vinent. 99

## Administración-Depositaria

ESPECIAL DE HACIENDA DE MAHÓN (MENORCA)

La Dirección General del Tesoro Público, con fecha 26 de abril último, dió traslado al señor Tesorero de Hacienda de la provincia y éste a su vez lo hizo a esta Administración Depositaria de la Real Orden dictada en vista de la instancia dirigida al excelentísimo señor Ministro de Hacienda por varios industriales dedicados a la fabricación de monederos de plata, cuya parte dispositiva es la siguiente:

Primero. Que los industriales que en la Isla de Menorca se dediquen a la fabricación de monederos utilizando la plata en su confección pueden entregar a los obreros que por su cuenta trabajan en sus domicilios, e hilo de plata en canutillo y las boquillas de láminas sin necesidad de expedir guía para esta única opera-

—¿Qué es eso, señor capitán? parece que viene su macedo no muy lucido.

—Eso es! respondió el Rojo quedándose con un pie en el primer peldaño. Eso es! puede su señoría venirme ahora con chalfaditas, después que uno ha trabajado como un negro, y por poco no deja la piel en el tance.

—¿Qué ha pasado? Sepamos dijo don Rodrigo dirigiéndose a su cuarto: el Rojo echó tras él, y en pocas palabras le refirió cuanto había ordenado y hecho, cuanto había visto y no visto; todo ello, por supuesto, referido con el desbarajuste con la vaguedad y el aturdimiento que por fuerza tenían que dominarle en aquella ocasión.

—Estoy satisfecho de tí, le dijo don Rodrigo; tú te has portado como corresponde... Veo que no tienes la culpa de lo sucedido. Pero... en casa hay algun espía... de seguro lo hay. Pues ¡voto a cien mil legiones de demonios! si llevo a dar con él, que si daremos, te aseguro, Rojillo, que ya puede decir que le ha llegado su hora...

—También yo me lo había maliciado, señor, respondió el Rojo. Pero si llegamos a pescar al que nos haya jugado esa partida, entonces... me hará su señoría el favor de darme por mi cuenta... Yo le aseguro que había de pagarme a nocha tan divertida que me ha hecho pasar... De todas maneras, señor, por ciertas y ciertas cosas que han sucedido, se me figura a mí que hay en este asunto algun intríngulis, que no entendemos... Si le parece a su señoría, dejémoslo para mañana que será día claro.

—Supongo que, por lo menos, no os han conocido?

El Rojo respondió que le parecía que no. La conclusión del coloquio fué encargarle don Rodrigo para el día siguiente tres cosas que ya el otro bribón hubiera pensado por sí, aunque no se lo mandasen. La primera fué, que muy temprano saliesen dos de la partida a decir al alcalde aquellas cuatro palabritas al alma, que ya sabemos; la segunda, que fuesen otros dos a rondar al rededor del casucho para espantar a

siempre con cierta sorna, pues si bien tomaba en el negocio la parte que le cumplía como amigo y pariente, celoso del honor de su estirpe, según la idea que él se tenía del honor y de la amistad, no podía menos de reírse para sus adentros del chisno de Don Rodrigo. Pero éste, que era el primer interesado en el negocio, y que creyendo dar sin tropiezos un gran golpe, había tropezado con tan grave estrépito, estaba agitado por punzantes afectos, y absorto en pensamientos nada gratos.

—¡Poco que charlatarán todos los palurdos de la comarca! decía; pero a bien que no me importa: por lo que hace a la justicia, me río yo de ella; pruebas, no las hay; y aún cuando las hubiese, me reíría lo mismo; de todas maneras, por lo que pueda suceder, ya he mandado esta mañana un recadillo amistoso al Alcalde... No porque me dé cuidado lo que pudiera resultar, sino porque las parladerías, cuando dan en ser pesadas, me estomagan... Y sobre todo, que no quieró que se comente la burla feroz que han hecho de mí...

—Muy bien hecho, repuso el Conde. Este señor Podestá es un badulaque, un tío terco y cargante hasta dejárselo de sobra; pero por otro lado, es un buen hombre, y que sabe su oficio; por consiguiente, hay que arreglarse de modo que no se le comprometa; y si el bruto del Alcalde le va con el cuento, el Podestá, por mucho que quiera hacer la vista gorda, no tendrá mas remedio que...

—Yal por eso vos, interrumpió un poco amostazado Don Rodrigo, me le estáis metiendo en el cuerpo con tanto contradecirle en todo, y con atajarle sus discursos, y hasta con hacer chacota de él cuando bien os viene... ¡Qué diablo! dejadle allá con sus manías; si es porfiado y ronto que lo sea; al fin, nos quiere bien... y en la ocasión puede...

—¿Sabeis, primo, dijo mirándole el Conde con aire de sorpresa, que me voy sospechando si tendréis vuestro poco de miedo? ¿Es posible que tomeis por lo serio al Podestá?

—Pues ya se vé que sí. ¿No decís vos mismo que importa

ción, considerándose el domicilio del obrero como parte del taller del industrial siempre que presenten a la Administración relación jurada de los obreros que tengan empleados y señas donde trabajan, para que en todo tiempo se puedan comprobar las existencias de pata, en barra y elaborada que tiene el industrial en el taller y en poder de sus operarios y Segundo. Que la merma de fabricación que en las distintas operaciones que se realizan con la plata se producen, no pueden determinarse por un tanto por ciento fijo sino que la que resulte tiene que deber el fabricante de comprenderla como partida de abono en la cuenta que tiene obligación de llevar.

su autorización para que le representara en junta general celebrada en el mes de Septiembre último y en la que se tomaron los acuerdos que ahora han podido llevarse a la práctica, ambas entidades sociales y con un poco de sacrificio personal del que lleva la firma, y de usted afectísimo S. S. S. con gracias anticipadas por la presente inserción q. s. m. b.

Miguel Tomás y C.ª

Agencia «Buenos Aires»

Don José Guillermo Seliu

Representación en Ferrerías

Esta casa se cuida de facilitar pasajes para todos los puntos del globo especialmente para Buenos Aires, Rio Janeiro, Santos y Montevideo, Habana, Veracruz, Puerto Rico, Nueva York, etc. a precios económicos.

Para informes a don Gabriel Coll; Las Delicias. — Ferrerías. 18

MAHON

El próximo sábado 10 del corriente es probable abra sus puertas al público el «Teatro de Verano».

Los trabajos llevados a cabo para traer una compañía de zarzuela puros no han dado buen resultado, pero en cambio se nos asegura que el arrendatario acaba de adquirir una máquina nuevo modelo, con la que propone proyectar lo más nuevo que se produzca en el arte cinematográfico.

El diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la Real licencia para embarcar en el capitán de Intendencia del Regimiento de Mérorca don Manuel Aguilar Garrido.

Ayer mañana a las ocho llegó de Barcelona directo el vapor correo «Menorquin» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

Los señores socios del «Círculo Artístico» de Ciudadela, en junta general, celebrada el jueves, acordaron alquilar el teatro con todas sus dependencias, a una empresa particular que se compromete a dar funciones durante cinco años, de conformidad con las bases contratadas.

Acto seguido y a propuesta del señor Junyent, se convino en formar en el seno de la misma sociedad una

nueva agrupación, que sin ningún color político tenga por objeto proteger y fomentar todas las iniciativas que tiendan al progreso industrial y comercial de Ciudadela, y al propio tiempo, procurar por medio de excursiones y sports, atraer a la juventud, proporcionándoles solaz y honestos entretenimientos.

El ministro de la Guerra General Luque, acaba de publicar el correspondiente decreto concediendo honores de capitán General al Crucifijo de Lepanto.

El pasado sábado como anunciamos, embarcó para Barcelona el excelentísimo señor General Gobernador de esta Plaza don José Gomez Pallete, acompañado de su distinguida familia.

Al muelle bajaron a despedirlo todos los jefes y oficiales francos de servicio y numerosas familias de la buena sociedad mahonesa que se honraban con su amistad.

Asimismo vino de Ciudadela espeso para despedirlo, nuestro amado Prelado el excelentísimo y reverendísimo señor don Juan Torres y Ribas.

También embarcaron para la Ciudad Condal en dicho buque el excelentísimo señor don José de Olives y Magarola y señora, y don Carlos de Oliver y señora.

Lleven todos un feliz viaje.

En la noche de hoy embarcarán para Palma los individuos de los tres reemplazos últimos, sujetos a revisión.

El juicio de exenciones ha de tener lugar en la capital de la provincia dentro de la presente semana.

El Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico de Baleares nuestro paisano don Antonio Ballesta ha tenido la atención de remitirnos atento oficio en el cual nos comunica haber quedado instalado en el segundo piso de la casa número 8 de la calle de Armengol en Palma, un laboratorio provisional de análisis, con el fin de que todos los agricultores de la provincia, puedan utilizar los servicios de la citada dependencia.

Dicho laboratorio se dedica con preferencia al análisis de tierras, abonos, aceites, leche y sus derivados, semillas, aguas etc. siguiendo para ello las instrucciones y ajustadas a las tarifas publicadas en los números 78 y 79 del Boletín Agrícola de la Región.

Por noticias particulares recibidas ayer, se sabe que estos días queda-

rán listas las importantes reparaciones llevadas a cabo en el vapor correo «Monte Toro», cuyo buque llegará a nuestro puerto el próximo miércoles.

Al objeto de incorporarse al Regimiento de Menorca al cual acaba de ser destinado, llegó ayer en el «Menorquin» procedente de Melilla y Barcelona el segundo teniente don Domingo Mesquida.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Marzo fue el siguiente.

Población calculada 326.023.

Nacimientos.—Vivos 684, varones 337, hembras 347. Legítimos 669, ilegítimos 6, expósitos 9, muertos 17 varones 11, hembras 6, legítimos 17, ilegítimos 0, expósitos 0.

Natalidad por 1000 habitantes 210, matrimonios 96, Nupcialidad por 1000 habitantes 0'29, mortalidad por 100 habitantes 1'49.

Defunciones.—Varones 234, hembras 253, menores de cinco años 88, de cinco y mas años 399, en hospitales y casas de salud 17, en otros establecimientos benéficos 2, fiebre tifóidea (tifo abdominal) 4, tifo exantemático 1, fiebre intermitente y caguexia palúdica 1, viruela 2, coqueluche 3, difteria y crup 1, gripes 16, otras enfermedades epidémicas 1, tuberculosis de los pulmones 37, tuberculosis de las meninges 2, otras tuberculosis 2, cáncer y otros tumores malignos 17, meningitis simple 12, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 49, enfermedades orgánicas del corazón 72, bronquitis aguda 26, bronquitis crónica 25, neumonía 12, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 34, afeciones del estómago (menos cáncer) 3, disenteria y enteritis (menores de dos años) 10, apendicitis y tífus 1, hernias, obstrucciones intestinales 4, cirrosis del hígado 4, nefritis aguda y mal de Bright 6, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, y flebitis puerperales) 1, otros accidentes puerperales 1, debilidad congénita y vicios de conformación 5, senilidad 47, muertes violentas (excepto el suicidio) 4, suicidios 1, otras enfermedades 76, enfermedades desconocidas o mal definidas 7.—Total de defunciones 487.

Ayer se vieron muy concurridas las distintas sesiones que se dieron en el Teatro Principal en las que la señorita Luisa Mariscal sugestionada

por su profesor el Doctor Baiach hizo curiosísimos experimentos de adivinación, penetración de los cuerpos opacos y doble vista, recibiendo aplausos.

Hoy es la despedida de la Mariscal del público mahonés; en dicha sesión y a petición de algunos concurrentes se proyectará en la pantalla la sensacional película titulada «La máscara negra».

También en el Ideal Cine se han dado dos sesiones con selección y variado programa en el cual figuraban cuatro estrenos. Entre las distintas películas que se proyectaron merecen especial mención «El homicida» y la novísima, de asunto africano, «Un feroz instrumento de venganza».

Observaciones meteorológicas

Madrid 3.

Se aproxima hacia Escocia una borrasca y a Galicia otra menos intensa al ir hacia el golfo de Génova la del mar Balear hay mar gruesa en las costas de Islandia y vientos del tercer cuadrante en Galicia y Cantábrico y que empuja el estado del mar.

Barcelona 4.

Tiempo en esta mañana S. E. flojo; lluvia; brumosos cargados 755.

Bajón 5.

Barómetro 747'6; viento Nordeste fresco; marejada; cubierto; chubascoso.

El tropel de la vida

Vivimos en plena fiebre de negocios, cada uno en su esfera de acción desarrolla SOBREATIVIDAD IMPOSIBLE, que exige la vida moderna, y por esta causa se atropella el organismo y engendra la DEBILIDAD, la depauperación de todas las funciones; DERROCHAMOS FLUIDO NERVIOSO y esto nos conduce fatalmente a las pesadillas durante el sueño, y en la vigilia, se originan vahidos, dolor de cabeza, temblor en las manos, debilidad en las piernas, inapetencia, indigestiones, síntomas que determinan el APOCAMIENTO FISICO (ANEMIA) y la degeneración moral, HIPOCONDRIA, NEURASTENIA, que hacen estragos en este siglo.

El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD vigoriza el sistema nervioso, aumenta la capacidad digestiva y evita los efectos del cansancio. SURMENAGE.—Veintidos años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar rechácese; la oferta es interesada!

Teatro Principal DE MAHON

Ginematógrafo último modelo

Películas de las más acreditadas marcas.

Extraordinaria sesión para hoy Despedida de la renombrada MARISCALA presentando nuevos trabajos entre ellos los de experiencia titulados JUEGO DE NAIPES.

Todo Mahón a ver por última vez la Mariscal.

PROGRAMA

- Poder eléctrico de la punta
Drama en Político
Familia demasiado numerosa
Mignon la hija del doctor
Nuevos trabajos por LA MARISCALA con su profesor Dr. Baylach.
Las máscaras negras

A las 9.

Precios en taquilla.

Para mañana nuevos estrenos de películas entre ellos la de largo metraje dividida en 2 partes LA AFICION

IDEAL CINE

Situado calles Buen Aire 15 y Alba 2,

Cinematógrafo Gaumont.

Gran fijeza

Para hoy lunes extraordinaria Sección Variou a las 6 y otras cuartos.

PROGRAMA

- Esperando el tren de medianoche
La manía de la desinfección
Sensible ayuda de cámara
Las orillas del Loing
La mancha hereditaria

Precios económicos.

Mañana martes, habrá grandes estrenos. Y se exhibirá la hermosísima película en dos partes, de largo metraje y de gran asunto dramático titulada

LA SERPIENTE

Dicha película es de nueva creación y la última palabra de cinematografía, no exhibida en Mahón.

Cotización de la Plata

PACHITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table with prices for silver (Plata) and gold (Oro) in various forms and weights, including items like 'Plata fina barra', 'Oro fino', and 'Borax líquido'.

Facilitado por la Casa Captain Saint André et Fils de Paris

El kilóg.

Various notices and advertisements including 'Borax líquido', 'Crisoles ingleses', and 'Referencias: Manuel Beltrán y Compañía'.

REMITIDO

Mahón 22-4-1913.

Señor Director de EL BIEN PÚBLICO.

Presente.

Muy señor nuestro: Habiendo leído en el periódico de su digna dirección un remitido suscrito por don Francisco Morales que por el cargo que ocupa debía estar mejor informado de cuanto atañe a la Sociedad Anónima «La Electricidad de Sabadell», debemos manifestarle, para aclaración puramente, que la Sociedad Miguel Tomás y Compañía ha recibido de aquella, la cantidad que le adeudaba por su cuota en participación y no impide de las acciones como equivocadamente dice el remitido confeccionado por el señor Morales, que en su deseo de exhibición ha llevado a la prensa y a la publicidad asuntos puramente particulares que han quedado completamente zanjados, entre ambas sociedades y en cuyos acuerdos nos consta que no hay ninguno que haga referencia a la publicación de las mismas; por lo que nos parece algo impropio de la forma y modo de intervenir del señor Morales que seguramente, no habrá obrado en este caso de acuerdo ni por el cargo de «La Electricidad de Sabadell».

Y si el señor Morales tuviere mejor memoria sabría a quién el entregó

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

cualquier curioso que por allí se llegase, y para tener oculta la siba de manos hasta la noche siguiente que irían a recogerla, pues por entonces importaba no dar ningún otro paso que pudiese suscitar sospechas; la tercera, en fin, que el Rojo mismo, con algunos otros de los mas listos y determinados, se diese una vuelta por el pueblo para oír qué se decía y pensaba sobre la tremolina de aquella noche.

LOS NOVIOS

pensado, continuó, que aquel padruco, con su aire de mosquita muerta, y con aquellas idiosincrasias que echó a boca de jeco sobre la cuestión aquella, es un peje hipocritón de siete suelas... ¡Ya se ve! no habeis querido fiaros de mí, no me habeis dicho claramente nunca qué embajada le traje por aquí el otro día...

LOS NOVIOS

Don Rodrigo refirió entonces su diálogo con Fray Cristóbal; el conde, así que le hubo oído, exclamó: — ¡Cómol y habeis tenido valor para aguantarlo? ¿y os le drísteis marchar como había venido?... — ¡Yal ¿querías que hubieran caído sobre mí todos los capuchinos de Italia?... — No sé yo, repuso el conde, si en aquel instante me hubiera acordado de que había en el mundo mas capuchinos que ese desvergozado; pero de todos modos, aún sin faltar a la prudencia no ha de haber medio de escarmentarle? En sabiendo a tiempo redoblar miramientos y larguezas a toda la Orden, ya se puede, cuando llegue la ocasión, medir las espaldas a un fraile sueto... Pero a bien que no es tarde: desde hoy tomo yo bajo mi protección al padrecito, y vereis si yo le enseño la manera de tratar con caballeros... — No vayais a hacerme alguna mala obra. — Fiaos de mí, que yo os serviré como pariente y como amigo. — Pues ¿qué pensais hacer? — Ya veremos: ahora por el pronto, no tengo plan; pero tened por cierto que el Padre quedará servido... Dejad; ahora me ocurre... esto es: el señor conde nuestro tío es del Consejo privado, y... ¡poquito que me divierte yo, haciendo trabajar por cuenta mia a un político de su calibre!... Pasado mañana me planto en Milán, y... lo dicho; de un modo o de otro, quedará aviado el Padre.

# Conferencias telegáficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

### BRONQUITIS, TOS FERINA

Y toda clase de tos nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. Curadas radicalmente con el

# FERINOL

Prelo del frasco: 2 pesetas.  
De venta en todas las Farmacias y Droguerías.  
El por mayor en los Centros de Especificación.



FERINOL

### De Madrid

4 Mayo.

#### La Presidencia del Congreso

Según las noticias facilitadas a los periodistas en los centros políticos, el asunto relativo a la provisión de la Presidencia del Congreso está en vías de arreglo. El Conde de Romanones con el objeto de llegar a una pronta solución, ha propuesto a sus correligionarios que retire su candidatura el señor Cobian, el cual se le ofrecerá en cambio la Presidencia del Tribunal Supremo, quedando mediante esta combinación como único candidato a la Presidencia del Congreso el señor Gasset.

Los principales prohombres del partido liberal han accedido a las pretensiones del Conde, faltando solamente obtener el beneplácito de los señores Montero Rios y Barroso.

#### Sustituto del Conde

Durante el tiempo que estará ausente de esta Corte el Conde de Romanones con motivo de acompañar a Su Majestad el Rey en su viaje a París, se encargará de la Jefatura del Gobierno el señor Navarro Reverter por ser el ministro más antiguo de los que componen el Consejo.

#### Holgazgo de explosivos

En las inmediaciones de la residencia oficial del Nuncio de S. S. Monseñor Ragonessi se encontraron varios explosivos, que fueron cuidadosamente recogidos por los agentes de policía, quienes los trasladaron al parque de artillería, donde quedaron depositados.

Practicadas las diligencias procedentes, se ha averiguado que un ladrón que acababa de sustraerlos había abandonado en aquel sitio ante el temor de ser descubierto.

Los explosivos han sido minuciosamente examinados por los artilleros, los cuales han manifestado que debido a sus malas condiciones no podrían explotarse.

#### Coronel en libertad

En el Ministerio de Marina se ha facilitado a la Prensa la noticia de que había sido puesto en libertad el coronel señor Armado, quien fué arrestado porque se negó a asistir a la Misa del Espíritu Santo, acto religioso que se celebra en el ramo de Marina antes de comenzar un Consejo de Guerra y al cual están obligados a concurrir los oficiales que lo componen, según prescriben las disposiciones del vigente Código penal de la marina de guerra.

No obstante su libertad, el señor Armado queda sujeto al proceso criminal que se le instruye por su desobediencia.

#### Rumor desmentido

Interrogados varios ministeriales respecto al rumor circulado de que había presentado la dimisión de su cargo el general Alfau, afirmaron que tal noticia era por completo inexacta.

Las afirmaciones han sido confirmadas por el propio interesado, quien ha telegrafado desmintiendo la dimisión que se le ha atribuido.

#### Salida de tropas

A las seis de la tarde salieron de esta Corte los batallones de cazado-

Hermenegildo Alarcón se cayó del caballo produciéndose varias contusiones, que los médicos calificaron de pronóstico reservado.

#### Infantes de viaje

El consul de España en Túnez ha comunicado al Ministro de Estado que han llegado a aquella población los infantes don Carlos de Borbón y su esposa doña Luisa de Orleans.

### De provincias

#### Palma

##### La Diputación

Al mediodía de hoy se han reunido los diputados provinciales bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, con el objeto de constituir interinamente la Diputación provincial.

Mañana celebrarán nuevamente sesión para la constitución definitiva de la misma, asegurándose que serán nombrados para los cargos de Presidente y Vice-presidente el señor Riquer y el republicano señor Pou, diputado por Menorca.

Para Vice-presidente de la Comisión provincial, que es el cargo más importante, se indica al diputado por esa isla señor Felis.

##### Banquete

En el Gran Hotel tendrá lugar uno de estos días un gran banquete organizado por el partido liberal con el objeto de celebrar el triunfo obtenido en las últimas elecciones para diputados provinciales, y tributar al mismo tiempo un aplauso a los liberales de Ibiza, a los cuales se debe la victoria que alcanzaron.

Asistirán el alcalde de esta capital señor Pou, el de Ibiza don Ramón Campany, el señor Alemany y don Bernardo Amer, los cuales pronunciarán importantes discursos referentes a la orientación del partido.

Calculase que el número de comensales ascenderá a más de 300.

#### El Arzobispo de Zaragoza.

Ayer llegó a esta capital el Arzobispo de Zaragoza, el cual recibió por la mañana numerosas visitas de distinguidas personalidades, entre ellas el Gobernador civil y el Comandante de Marina, que acudieron al palacio episcopal, donde se hospedaba, al objeto de darle la bienvenida.

Acompañado del señor Obispo de esta diócesis asistió en la Capitanía general al repartido organizado por la Junta de fiestas constantinianas, de 160 cestas conteniendo prendas de vestir a los pobres de esta ciudad.

A este simpático acto asistió una numerosa y escogida concurrencia, en la que predominaba el bello sexo. Las cestas fueron entregadas a los pobres por distinguidas señoras.

Una banda militar amenizó el acto interpretando con gran acierto hermosas sonatas.

El arzobispo por la tarde visitó la Catedral, el castillo de Bellver y el seminario conciliar, acompañándole el Obispo y varios sacerdotes.

Por la noche, con motivo de las fiestas constantinianas ostentaron muchos balcones artísticas iluminaciones.

#### Ferrol

##### Llegada de buques

Procedentes de Vigo han fondeado en este puerto los cruceros Princesa de Asturias, Carlos V y Catalina.

#### Barcelona

##### Conmemoración

Para conmemorar la paz de Constantinopla se han celebrado en la Iglesia catedral solemnidades, en las cuales ha oficiado el Obispo de la diócesis Dr. Laguarda.

### Del Extranjero

#### Italia

##### Peregrinación.—La escuadra

Comunican de Roma que el Cardenal Merry del Val ha recibido a una numerosa peregrinación española que preside el Cardenal de Sevilla Señor Almoraz, quien pronunció un hermoso discurso de relatación terminando con un ¡Viva el Papa! que fué corosionalmente contestado por los concurrentes.

El Cardenal Merry del Val dió la bendición apostólica a los peregrinos repartiéndoles después varias medallas.

El Gobierno ha ordenado la concentración de la escuadra en Brindis.

#### Inglaterra

##### Huelga.—Presentación

Le han declarado en huelga 20'000 mineros.

Las autoridades han adoptado extraordinarias precauciones con el objeto de evitar la alteración del orden público.

El embajador de España ha presentado a Su Majestad el Rey sus cartas credenciales cuya ceremonia se han verificado con la solemnidad acostumbrada.

#### Francia

##### Rumores

Telegrafan de París que circulan insistentes rumores de que Austria ha comenzado acción militar contra Montenegro, asegurándose que un ejército invadido el territorio de aquel estado.

### De Madrid

Mayo 5.

#### Una buena corrida

La corrida celebrada ayer tarde en esta plaza de toros resultó la mejor de la temporada.

La lidia estaba a cargo de Rafael González Machaquito y Ricardo Torres Bombita, estando ambos superiores toreando y matando.

Al hacer Bombita un quite a un picador, este hirióle con una puya causándole una herida de tres centímetros, que fué pronosticada leve.

Al descabellar un toro saltó al Machaco el estoque a un tendido, hiriendo a un espectador.

#### Fallecimiento

Ha fallecido en Madrid el diputado liberal y propietario del periódico «La Mañana» don Luis Silveira. El finado era sobrino del fallecido expresidente del Consejo don Francisco Silveira.

#### El ministro de marina al Ferrol

Con objeto de asistir a la botadura del acorazado «Alfonso XIII» ha salido para el Ferrol acompañado de sus ayudantes, el ministro de Marina don Amalio Gimeno.

#### El sucesor de Larrea

Ha causado profundo sentimiento la inesperada muerte del general Larrea quien hace un mes sustituyó en la Comandancia general de Ceuta al general Alfau.

Para sucederle a él, en los círculos militares se daba hoy como seguro que sería nombrado el general Zubia.

#### Información periodística

«El Imparcial» en su número de esta mañana publica una interesante información, en la cual dice que los socialistas europeos, atendiendo a las indicaciones de los diputados rusos, se unirán con el objeto de oponerse a la guerra europea a que estamos amenazados, con ocasión del conflicto balcánico.

Añade además que el día que don Alfonso XIII llegue a París el leader

de los socialistas de la vecina nación Mr. Jaurés publicará en «L'Humanité» invitando a los socialistas españoles a que se unan a los franceses para el fin indicado.

#### Un destroyer varado

Esta tarde ha circulado en Madrid la noticia de que el destroyer «Audaz» que marchaba a reunirse a la escuadra había varado, causándose graves averías.

La noticia no ha tenido confirmación oficial.

#### Conferencia

Anoche el Presidente del Consejo señor Conde de Pomanones, celebró una extensa conferencia con el señor García Prieto, tratando exclusivamente del viaje del Rey a París.

### De Provincias

#### Valencia

##### Detenido.—Mitin

Ha sido detenido un sujeto sospechoso que profesa ideas anarquistas.

En el frontón Gai-Alai se ha celebrado un mitin católico con motivo de las fiestas constantinianas que se están celebrando en esta ciudad, al cual han asistido más de 10.000 personas, habiéndose pronunciado entusiastas discursos.

Al dirigirse al mitin el sacerdote don Andrés García, un grupo de radicales le agredió dirigiéndole varios tiros, hiriéndole un proyectil en una pierna y atravesándole otro la sotana.

El jaimista Julián Vicente acudió en auxilio del sacerdote, dispersando a los agresores.

A la salida del mitin se promovieron varios incidentes por oponerse la benemérita a que los jaimistas acompañaran las banderas que llevaban al Círculo de su partido, dando algunas cargas.

El abanderado de la Juventud Jaimista a pesar de la actitud de la benemérita atravesó el arroyo con la bandera desplegada, no atroyéndose los guardias a pisotearla.

#### Bilbao

##### Los jaimistas

Apesar del tiempo lluvioso se ha realizado la peregrinación a Urritz, organizada por los jaimistas.

#### Marruecos

##### Entierro

Comunican de Ceuta que se ha verificado el entierro del jefe general Larrea, cuyo acto ha constituido una imponente manifestación de duelo.

El cadáver fué conducido al cementerio con un arnés de artillería tirado por seis caballos, tributándole las tropas los honores debidos a su jerarquía.

Un jentío inmenso presenció el paso de la fúnebre comitiva.

#### Palma

##### Fiestas constantinianas

Han terminado las fiestas constantinianas, que se han celebrado con gran brillantez.

En la Iglesia Catedral se celebraron ayer por la mañana lucidos cultos oficiando de pontifical el Excmo. señor Obispo Dr. Campins, habiendo asistido a los mismos el Arzobispo de Zaragoza, una comisión del Ayuntamiento y una concurrencia extraordinaria.

El templo se hallaba profusamente iluminado, ofreciendo hermoso aspecto.

Se celebró la misa de los Angeles, tomando parte en ella el pueblo cantando el coro correspondiente a la misma.

Por la tarde tuvo lugar un festival deportivo, repartiéndose diferentes premios a los que más se distinguieron en los juegos que se practicaron.

El velódromo, donde se verificó

dicho festival, se hallaba adornado con exquisito gusto.

Asistieron a esta fiesta el Arzobispo de Zaragoza, el Obispo de esta diócesis, el Capitan general, el Gobernador civil, y un enorme público.

Por la noche en la Basílica se celebró una solemnísimas procesión, a la que asistieron más de 12.000 personas, de las cuales solo parte de ellas pudieron entrar en la Iglesia, teniendo que quedarse en la calle un numeroso grupo.

En esta procesión tomaron parte el clero de todas las parroquias, las comunidades religiosas, las congregaciones, comisiones militares, de la nobleza, presidiéndola el Ayuntamiento con el Gobernador de la Provincia. El Arzobispo de Zaragoza llevaba el Lignum Crucis.

Debido a la gran aglomeración de gente, la procesión tuvo que salir a la calle recorriendo las principales vías de la población.

Al regresar a la Catedral, se cantó un inspiradísimo Tedeum obra del renombrado compositor mallorquín don Miguel Marqués, compuesto expresamente para este acto.

#### Complimentando al arzobispo

El señor Arzobispo de Zaragoza Dr. Soñevilla ha recibido la visita de una comisión del Ayuntamiento, del diputado a Cortes señor Valenzuela y Marqueses de Palmer y Campofranco.

Hoy en automóvil realizará una excursión a Manacor, visitando las cuevas.

VERGER.

### COTIZACIONES

CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F. . . . .	80'50
Amortizable contado F. . . . .	100'25
Accion Norte fin de mes. . . . .	103'45
Idem. Alicante idem. . . . .	100'40
Idem Orenses 4 1/2. . . . .	00'00
Idem Banco Español del Rio de la Plata. . . . .	468'00
Obligaciones Almansa 4 1/2. . . . .	94'65
Idem Norte idem. . . . .	93'25
Idem Alicante idem. . . . .	93'75
Idem Francia 2 1/4. . . . .	56'25
Idem Orenses primitivas. . . . .	00'00
Francos Paris cheque . . . . .	108'65
Libras cheque. . . . .	27'39

Paga el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo de 1913.

Compra y vende toda clase de valores.

#### Banco de Menorca

Bolsa del 3 mayo 1913  
Telegrama de las 16'15.

Interior fin próximo. . . . .	80'72
Amortizable 5 por 100 . . . . .	100'70
Id. 4 por 100 . . . . .	00'00
Nortes fin próximo. . . . .	103'45
Alicantes idem. . . . .	100'40
Banco Español Isla Cuba. . . . .	498'07
Francos cheque . . . . .	108'75
Libras cheque. . . . .	27'42
Interior contado . . . . .	84'50

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo 1913.

### Santoral

Santo de hoy.—La Conversión de San Agustín y San Pló V papa.  
Santo de mañana.—S. Juan Ante-Portam-Latinam.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de Belén en S. Francisco.

Papel sanitario superior a 0'25 pesetas el rollo  
Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad Las acreditadísimas

## Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda, y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

## Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 mayo 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de junio, el vapor español

## Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 46, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

## Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, eructos y caracasas, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

## JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre Representante y Depositario en Mahón, U. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

## CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26.

22-25

Imp. Sucesores Parpal Rampa Abundancia, 16, Mahón

## PAPELES PINTADOS para decorar habitaciones

Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios Pi y Margall núm. 30.—Mahón

18-25

## ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50 ptas.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio lit.	1'50 id.
Rón Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentífico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAMPARILLAS PENIX

0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS Plaza del Príncipe núm. 14 MAHÓN.

21-25



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

## POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, erupciones, grietas, saipulidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos. NOEL único que cura, suaviza y entona la piel. NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección. NOEL el mejor para el toilette de señoras. NOEL es indispensable después del baño. NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca. Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados. Único agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75